



LES AMIS DE L'EMM

PV de l'Assemblée Générale Ordinaire exercice 2022 Du 15 mars 2023

Le président Martin FUCHS ouvre la séance à 20 heures, salue et remercie l'ensemble des membres présents. Sont excusés le curé François NANSOUNON et Madame Denise BUHL maire représentée par son adjointe madame Charlotte WODEY.

Il remercie la présence de Messieurs Denis MONHARDT président du crédit mutuel, de Daniel ZINGLÉ du conseil de surveillance du crédit mutuel et de Monsieur Thierry BESSEY maire de Sondernach qui nous rejoindra dans quelques instants après sa réunion communale.

Le point est fait sur le nombre de présents :

°15 présents, 11 pouvoirs déposés sur 26 membres à jour de leur cotisation. Le quorum est atteint.

Il passe en conséquence à l'ordre du jour.

●1. Approbation du PV de l'Assemblée Générale du 12 novembre 2021.

Le PV est adopté à l'unanimité.

2. Rapport moral du président Martin FUCHS.

Après trois années où le cours de beaucoup de choses a été fortement perturbé, nous essayons de reprendre une vie plus normale. Ainsi en 2022 nous n'avons pas fait d'AG et cette année nous reprenons le rythme antérieur à savoir la tenue de l'AG au 1^{er} trimestre de l'année. Aussi le bilan financier prend en compte les années 2021 et 2022.

●3 Rapport d'activités 2021 et 2022.

Rapport d'activités 2021 :

Le concert de l'Avent du dimanche 28 novembre par la Manécanterie Saint Jean de Colmar sur le thème de « Paix sur Terre ». Il y a eu une belle prestation de chants de l'Avent et de Noël interprétés par une quarantaine de jeunes filles et une dizaine d'hommes sous la direction de Benoît KIRY. Samuel a introduit le concert et a accompagné deux chants à l'orgue. Et malgré l'exigence du pass sanitaire, l'église était quasiment pleine. Vu le cachet élevé de 1000€ demandé par la manécanterie, il faut noter le coté déficitaire de la soirée mais la municipalité a pris en charge le vin d'honneur.

Rapport d'activités 2022 :

Avec l'organiste Jean-Louis THOMAS nous avons projeté un concert voix et orgue le 24 avril 2022, concert annulé en 2020 pour cause covid. Nous l'avons à nouveau annulé car la date tombait sur le 2^{ème} tour des élections présidentielles.

Un concert de carême a été organisé un peu dans la précipitation samedi 26 mars 2022 avec le chœur féminin Arthuss Voce de l'école de musique et de danse de Wintzenheim. Douze choristes sous la direction de Véronique OUGIER ont interprété deux messes de Joseph et Mickaël HAYDN.

Malgré un auditoire assez réduit, l'émotion suscitée était palpable. Samuel a introduit le concert par un beau Choral de Bach et en ce début de la guerre en Ukraine il y a eu un moment de recueillement. Concert également un peu déficitaire en raison de l'auditoire réduit.

Le samedi 11 juin 2022 a eu lieu le concert SWING WE AT PLEASURE par l'ensemble Confluence(S) d'Eguisheim sous la direction de Roland SCHAFFHAUSER. Après une introduction à l'orgue par Samuel, les 17 choristes ont interprété diverses pièces anglaises religieuses et profanes du 16ème au 20ème siècle. L'auditoire, là aussi assez restreint car il y avait un concert à Munster et à Breitenbach, était ravi et enthousiaste car les voix étaient sublimes. Là également léger déficit malgré la diminution du cachet demandé (200€ au lieu de 400€).

Comme en principe les Amis de l'Emm ne doivent pas organiser plus de 2 à 3 concerts par an, Monsieur ATANASSOV qui organisait à nouveau un stage de chants orthodoxes à Metzeral durant l'été, a demandé à la commune de faire la demande pour un concert de fin de stage auprès de notre curé François, ce qui fut accordé. Au moment de l'organisation pratique de ce concert le président fut contacté car nous avions plus de savoir-faire. Après diverses interventions c'est finalement les Amis de l'Emm qui organisèrent ce concert dimanche 14 août. Dans une église quasi pleine, après une introduction à l'orgue par Samuel sur un extrait de la symphonie du Nouveau Monde, Elisabeth et Koïtcho ATANASSOV ont dirigé une vingtaine de choristes avec des chants de la liturgie orthodoxe slave (bulgares, russes et ukrainiens). Ce fut un moment de grande émotion intérieure et l'église de l'Emm n'est-il pas le meilleur endroit pour un tel concert. Monsieur ATANASSOV ne demanda pas de cachet comme nous avons pris en charge l'organisation pratique, d'où un résultat financier largement positif.

Dimanche 6 novembre 2022 a eu lieu la messe du Souvenir célébrée par le curé François NANSOUNON avec la participation du pasteur Jean-Marc MEYER. La présence de diverses personnalités politiques, des présidents des anciens combattants, des porte-drapeaux, de la chorale sous la direction de Jean-Paul, de Samuel à l'orgue, de sa fille à la flûte traversière, du trompettiste David GOLTZENE, de la communauté protestante, font toujours de cette messe un moment harmonieux et fraternel. La municipalité a offert le vin d'honneur aux divers intervenants.

Le dimanche 27 novembre a eu lieu de concert de Noël avec le trio IRINKA : Chants de Noël slaves, néerlandais, français, alsaciens avec les belles voix des deux Irina et l'accompagnement à l'accordéon de Jean-Martin MEYER. Belles introductions à l'orgue par Samuel. L'église était quasiment pleine et l'auditoire a bien apprécié cette préparation à Noël. De ce fait le résultat financier est positif. Le vin d'honneur a été offert par la municipalité. L'année 2022 a été une belle année pour notre activité.

Monsieur FEGLI pose la question : pourquoi la limite de 3 concerts par an. Le docteur KAESSER précise que dans le droit local Monsieur le curé dispose de l'église et donc c'est lui-même qui décide de son utilisation. Madame Denise SPENLÉ trésorière au conseil de fabrique de l'église informe l'assemblée que dorénavant sera signée une convention entre le conseil de fabrique et l'organisateur de concert incluant une somme pour les frais d'électricité et de chauffage.

●4 Rapport financier

Le trésorier Bernard ZINGLE présente les comptes 2021 et 2022, distribués en salle. Ils font apparaître un solde positif de 16396,68 euros à la date du 31 décembre 2022 (14731,09 euros en 2020).

Les recettes de l'année s'élèvent à 3155,25€ en 2021 et 3528,03€ en 2022 (1448,67 en 2020).

Les dépenses courantes, concerts et factures, s'élèvent à 2150,14€ en 2021 et 2867,55€ en 2022 (722,89 en 2020).

Le docteur André KAESSER relève la nette diminution des cotisations par rapport à 2020.

●5 Rapport des Réviseurs aux Comptes.

Mmes Fabienne FRIEDERICH et Denise SPENLE réviseurs aux comptes, déclarent que le trésorier leur a présenté tous les éléments de la comptabilité et qu'elles ont constaté la bonne tenue des comptes. En foi de quoi elles proposent de donner quitus au trésorier.

●6 Quitus / Décharge au Trésorier.

Les comptes sont approuvés à l'unanimité, quitus et décharge sont donnés au trésorier par l'ensemble de l'assemblée. Le président, Martin FUCHS, remercie le trésorier et les assesseurs.

●7 Renouvellement de trois membres du comité de direction et des mandats des réviseurs aux comptes

Le comité de direction est renouvelé par tiers tous les deux ans. Samuel WERNAIN renouvelle sa candidature. Messieurs André KAESSER et Jean-Jacques OBERLIN anciens maires de Metzeral et Sondernach ne souhaitent plus faire partie du comité. Le président Martin FUCHS les remercie pour leur présence au comité pendant toutes ces années. Le mandat de Monsieur Antoine BOITHIOT décédé doit aussi être remplacé. Le président a sollicité par téléphone les maires Denise BUHL et Thierry BESSEY. Les deux ont répondu qu'ils n'y tiennent pas mais ne sont pas opposés afin de représenter leurs communes. Entre-temps il a aussi contacté Fabienne FRIEDERICH et Denise SPENLE qui ont accepté. L'assemblée vote pour l'intégration de ces candidats au comité.

Les deux réviseurs aux comptes Denise et Fabienne étant élues au comité, leur mandat ne peut pas être renouvelé. Le président demande à Michèle CHRISTMANN et Marguerite JOSÉ qui acceptent le poste de réviseurs aux comptes à l'unanimité de l'assemblée.

●8 Orientations 2023 par le Président.

- Dimanche 26 mars : concert de Carême avec Jean-Louis THOMAS organiste à Lièpvre et Chatenois, Anne SCHLICK mezzo-soprano et Xavier BAZOGE. Ce sera un programme de pièces pour voix et orgue ou orgue seule, du 18^{ème} siècle JS BACH, ERLEBACH HOMILIUS. Lorsque la date a été fixée je m'étais renseigné sur l'absence d'autres concerts. Mais il y a une semaine j'ai appris qu'il y aura un concert le même jour à 16H à l'église protestante de Munster. Je propose qu'à l'avenir nous nous concertions directement entre présidents.

- Une demande nous est parvenue pour un concert de chants corses groupe Aïo Zitelli, requiem en latin, chants corses, lettres de Poilus, pour samedi 28 octobre 2023. Ils ne demandent pas de cachet mais la prise en charge du séjour en partage avec les anciens combattants de Soultz où ils seront vendredi 27 octobre.

- Messe du Souvenir dimanche 5 novembre

- La musique Illienkopf fera un concert à l'église de l'Emm le 3 décembre et la chorale Vogésia le 10 décembre à Muhlbach et donc nous ne ferons pas de concert de Noël.

- Nous avons reçu une demande d'un organiste Monsieur GOODWYN et une flûtiste Madame DENNEMEYER du Luxembourg, je leur ai répondu éventuellement pour Pâques 2024.

●9 Cotisations pour l'année 2021.

Le président propose de garder les mêmes montants des cotisations qui sont reconduites à l'unanimité pour 2023 soit :

°30 euros : membre

°50 euros : membre bienfaiteur

°100 euros : entreprise partenaire

●10 Points divers.

Denise SPENLÉ revient sur le renouvellement des candidats au comité. Elle relève que 5 postes ont été renouvelés au lieu de 3. Après consultation des statuts il est effectivement indiqué que le comité est constitué de 9 membres. Denise SPENLE et Fabienne FRIEDRICH se retirent donc.

Monsieur MONHARDT nous informe que c'est sa dernière présence car atteint par la limite d'âge son mandat au crédit mutuel se termine en 2023. Il a créé les Amis de l'orgue à Munster il y a 28 ans avec une moyenne de 15 concerts par an. Le concert du 26 mars est exceptionnel car c'est les 150 ans de la construction de l'église protestante de Munster, 80 choristes sont prévus. Il remercie les Amis de l'Emm pour leur invitation aux AG.

Thierry BESSEY, maire, propose d'afficher notre concert sur panneau Pocket, application d'information sur les téléphones portables.

Le président clôt la séance à 21h30 et invite l'Assemblée au verre de l'amitié.

Fait à Metzeral, le 15 mars 2023.



Martin FUCHS, Président



Roland MORGANTI, Secrétaire